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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Более полутысячи жителей Дудинки приняли участие в акции «Музейная ночь в 
полярный день» 

Акция «Музейная ночь в полярный день» прошла в Дудинке в канун Международного 
дня музеев. Красную ленточку на торжественной церемонии открытия перерезал Глава 
Таймыра Сергей Батурин. Он поздравил директора музея Ольгу Корнееву и всех сотрудников 
с приближающимся профессиональным праздником,  а  участников акции с открытием столь 
масштабного и социально значимого мероприятия. «Само его название – «Музейная ночь в 
полярный день» необычное. И от этого события мы действительно ждем чего-то 
неординарного. Уверен, в эту ночь хранителям истории есть чем нас удивить», - отметил 
Сергей Батурин.  

Специально к этому событию специалисты Таймырского краеведческого музея 
подготовили для горожан и гостей города целый комплекс культурно-познавательных и 
развлекательных мероприятий. В программе музейной ночи были не только традиционные 
формы музейной деятельности: выставки и экскурсии, но и выступления профессиональных и 
самодеятельных артистов. 
 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Информация о паводковой ситуации 

По информации пресс-службы Управления по ТМР ГУ МЧС РФ по Красноярскому краю, 
уровень воды на реке Енисей в районе города Дудинки за сутки поднялся на 26 см и по 
состоянию на 08:00 часов 20 мая составил 1078 см. В 07.20 началась подвижка льда. 

В Игарке – уровень воды 1545 см, за сутки уровень воды опустился на 20 см (256 км от 
Дудинки). В поселке Потапово, расположенном в 96 км от столицы Таймыра вверх по течению 
реки, лед стоит. Уровень воды здесь 840 см, за минувшие сутки поднялся на 47 см.  

В районе Усть-Хантайской ГЭС уровень воды – 1303 см (+19 см за сутки). Кромки льда 
находятся: верхняя - в р-не Прилук  Ванкорский причал 243 км выше по течению от г. Дудинки 
(13 км ниже г. Игарки), нижняя кромка в районе о. Липатьевский 125 км от г. Дудинки. 
 
 
У мам Дудинки появится свой информационный центр. 

Проект библиотеки семейного чтения Дудинской централизованной библиотечной 
системы «Супер МАМА» получил поддержку краевой грантовой программы «Социальное 
партнерство во имя развития». Основная задача проекта - создание информационно-
консультационного центра  «Супер МАМА».  

В рамках реализации проекта с июля по ноябрь 2011 года в Дудинке пройдут акция 
«Здравствуй, малыш!» и литературно-музыкальная композиция «Прекрасна женщина с 
ребенком на руках»; состоятся выездная книжная выставка «Просвещенное материнство», а 
также цикл занятий для беременных и молодых мам «Слушаем сказку в животике у мамы», 
«Воспитание без огорчений», «Здоровье ребенка в маминых руках» и ряд других.   
В помощь начинающим родителям специалистами библиотеки планируется издать «Детскую 
карту города Дудинки», где будут содержаться сведения о режиме работы городских аптек, 
детских магазинов, женских и детских лечебных учреждений, включая информацию об их 
адресах и контактных телефонах. 

«Лаборатория новостей» 
 

Музейщики  Дудинки отметили профессиональный праздник. 
В Международный день музеев, который отмечался 18 мая, Глава Дудинки Алексей 

Дьяченко посетил Таймырский краеведческий музей. Он тепло поздравил директора Ольгу 
Корнееву и всех сотрудников одного из крупнейших  в крае музеев с профессиональным 
праздником, пожелав полного раскрытия научного потенциала и множества восхищённых 
посетителей. Дудинцы и гости города уже оценили на «отлично» обновлённые залы 
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Таймырского краеведческого музея, в особенности новую экспозицию второго этажа, 
созданную в содружестве с художниками специализированной фирмы «Раритет» из Санкт-
Петербурга. Рекордное число посетителей зафиксировано не только 15 мая, при проведении 
культурной акции « Музейная ночь», но и на следующий день. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Юные дудинцы познакомились с историей возникновения игрушки. 
С 17 по 18 мая в рамках реализации проекта «Онньнуур» (авторы - МКУК «Городской 

Дом культуры», хор долганской песни «Арадуой»), поддержанного грантовой программой 
Красноярского края «Социальное партнерство во имя развития» в Дудинке прошел ряд 
мероприятий на тему «Детская игрушка». Мероприятия проведены на базе учреждений, 
которые являются партнерами проекта: детская библиотека и детская школа искусств им. 
Б.Молчанова.   

Юные художники и студийцы Камерного театра совершили экскурс в историю 
возникновения игрушки на Руси. Особое внимание было уделено национальной игрушке. 
Ребята побывали в мини-музее «Тундровичок» и на передвижной выставке городского Центра 
народного творчества.  

Итогом двухдневного праздника стал конкурс детского рисунка «Моя игрушка». Для 
всех участников праздника было организовано чаепитие с большим ягодным пирогом. В 
дальнейшем в рамках проекта планируется проведение очередного цикла  мероприятий с 
привлечением большого числа  новых участников. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Фестиваль "Край – наш общий дом" пройдет в Норильске 
В Норильске пройдет VII фестиваль национальных культур "Край – наш общий дом". 
Он состоится 21 мая в Городском центре культуры с 16:00 до 19:00. 
В фестивале примут участие представители национальных общин и диаспор Норильска и 

Дудинки, в том числе входящих в консультативный совет по делам национальностей при 
главе Норильска. В программе праздника – концертные номера 16-ти творческих коллективов 
национальных объединений, а также ансамбля "Хэйро" из Дудинки. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Снизились цены на экзотические фрукты в Норильске 
В четверг в Норильске состоялось очередное заседание межведомственной комиссии по 

мониторингу цен на продовольственные товары. Об этом сообщили в пресс-службе аппарата 
главы города. 

По результатам мониторинга в апреле существенно замедлились темпы роста цен на 
плодоовощную продукцию. Если в марте цены на морковь выросли на 23,1%, то в апреле 
рост составил 9,8%. Свекла выросла в цене на 5,3% (в марте – на 27,1%), картофель 
подорожал на 0,2% (в марте – на 23,1%), цены на лук репчатый не изменились (в марте рост 
составил – 21,4%), капуста подешевела на 0,5% (в марте рост цен составил 41,1%), на яблоки 
снизились цены на 16,2% (в марте выросли в цене на 20,4%). Снижение темпов роста цен 
обусловлено поступлением в продажу продукции нового урожая и товаров импортного 
производства. 

В связи в насыщением рынка плодоовощной продукцией значительно снизились в цене 
овощи и фрукты, не входящие в перечень товаров для мониторинга: апельсины – на 28,8%, 
мандарины – на 26%, груши – на 22,6%, лимоны – на 21,4%, бананы – на 10,1%, огурцы – на 
9,5%, помидоры – на 5,9%. 

В мясной группе на большинство товаров также отмечено снижение цен от 0,1% до 0,9%. 
Незначительно подорожала только говядина на кости – на 1,6%. 

Выросли в цене в апреле продукты переработки зерновых культур (от 0,4% до 15,1%), 
молоко (на 5,7%), масло сливочное (на 4%), сахар-песок (на 2,1%), яйцо куриное (на 2,4%), 
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масло растительное (1%), соль (1%). Повышение цен на данные виды товаров обусловлено 
увеличением отпускных цен у поставщиков и изменением ассортиментного ряда. 

Члены межведомственной комиссии отметили, что цены на продукты питания в Норильске 
стабильны и не превышают темпы роста цен на продовольственные товары в Красноярском 
крае и в России. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Полярный день начался в Норильске 
19 мая в Норильске начался Полярный день. По ночам солнце не будет опускаться ниже 

линии горизонта. Полярный день продлится 68 суток. 25 июля его сменят белые ночи, 
которые будут длиться более 20-ти суток до 15 августа. Затем наступят сумеречные ночи. 

Отметим, на Северном полюсе полярный день длится 189 суток. 
"Таймырский Телеграф" 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   

 
Заполярный филиал "Норильского никеля" снизит выбросы диоксида серы в 4 раза  

Заполярный филиал "Норильского никеля" снизит свои выбросы диоксида серы в 4 раза. 
Об этом на Невском экологическом конгрессе в Санкт-Петербурге сообщил главный инженер 
по экологии "Института Гипроникель" Антон Тельнов. 

По его словам, "проблемы улучшения экологической обстановки выделены в настоящее 
время руководством компании в приоритетные". Начиная с 2004 года, когда началось 
"озеленение" производства на "Норникеле", в экологические мероприятия вложено 75 млрд 
рублей. Это дало свой результат - с 2004 года суммарные выбросы в целом по Заполярному 
филиалу снижены почти на 153 тыс тонн. Только в 2010 году по сравнению с 2009 годом 
снижение выбросов диоксида серы, вредно влияющего как на здоровье людей, так и на 
состояние окружающей среды, составило 35,6 тыс тонн - в 5 раз больше снижения, 
достигнутого в 2009 году. 

Такой результат достигнут за счет технического перевооружения, модернизации 
производства действующих предприятий, которые в Заполярном филиале состоят из 
нескольких подземных рудников, двух обогатительных фабрик и трех металлургических 
заводов. 

Выбросы диоксида серы в Норильске обусловлены тем, что в качестве сырья на комбинате 
используются сульфидные руды, то есть соединение серы с металлом. Содержание серы в 
них очень высокое, и в процессе получения конечного продукта она должна быть полностью 
удалена. В результате сера уходит в "хвосты", в сточные воды, и в атмосферу. В воздух ее 
уходит до 45 процентов. Ситуация требовала кардинальных решений. 

Наиболее распространенный в аналогичных производствах способ утилизации серы - 
производство серной кислоты. Этот вариант был рассмотрен экспертами компании, но в 
условиях Заполярья от него пришлось отказаться. Объем производства кислоты составил бы 
3 млн тонн в год, что потребовало бы создания нового терминала в порту Дудинка для 
отгрузки потребителям и прокладки новой колеи железной дороги до него. Учитывая, что порт 
замерзающий, - еще и строительства больших складских емкостей. 

Как показали расчеты, наиболее рациональным является утилизация отходящих газов в 
виде элементарной серы. Ее объем меньше - по существующим мощностям Заполярного 
комбината производство составило бы 700-750 тыс тонн в год, с учетом стратегии компании 
на развитие - до 950 тыс тонн. 

Эти параметры были заложены в условия международного тендера, который "Норильский 
никель" объявил в конце февраля текущего года. Несмотря на довольно жесткие условия - 
подрядчик должен представить проект "под ключ" - свою заинтересованность выразили уже 
около двадцати компаний. Прием заявок завершится 30 июня. Осенью будет подведен итог 
тендера и "Норильский никель" планирует заключить контракт на такую модернизацию 
производства до начала 2012 года. Выполнить все работы подрядчику придется в очень 
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сжатые сроки - в 2015 году выбросы диоксида серы Заполярным филиалом должны 
соответствовать официально установленным нормативным значениям. 

Продолжаются работы и по экологическому оздоровлению производства ГМК "Норильский 
никель" и на Кольском полуострове. В городе Заполярный реализуется проект строительства 
цеха брикетирования, что позволит на 95 процентов сократить выбросы диоксида серы. 
Запуск 1-й линии брикетирования ожидается во второй половине текущего года. 

ИТАР-ТАСС 
 

Кандидат от Потанина. Один из главных игроков команды Владимира Потанина — 
президент «Норникеля» Андрей Клишас намерен покинуть компанию, чтобы стать 
депутатом Госдумы от Красноярского края 

О планах Клишаса «Ведомостям» рассказали два его знакомых и красноярский единоросс. 
Клишас договаривался работать в «Норникеле» до осени, знает один из них, и сейчас с ним 
ведутся переговоры о включении в список кандидатов от «Единой России» по Красноярскому 
краю. 

Фамилия Клишаса уже фигурирует в предварительном списке кандидатов (их примерно 
30), говорит источник в красноярском отделении партии, списки должны быть утверждены к 
августу. У Клишаса были амбиции возглавить список в Красноярске, рассказывает один из 
собеседников «Ведомостей». Чиновник краевой администрации сомневается, что для партии 
это целесообразно. «Тройку», по его словам, еще со времен губернатора Александра 
Хлопонина составляют из узнаваемых лиц, обычно это руководитель региона, спикер 
заксобрания и мэр Красноярска. Клишасу необязательно входить в тройку, в красноярском 
списке будет минимум шесть проходных мест, продолжает красноярский чиновник. 

Секретарь президиума генсовета «Единой России» Сергей Неверов напоминает, что 
кандидатов определит внутрипартийное голосование, которое пройдет с августа по сентябрь. 
«Красноярский список — дело особое, — предупреждает зампред заксобрания, единоросс 
Алексей Клешко. — Здесь высокий уровень местного патриотизма, особое требование — 
чтобы была связь с краем, поддержка населения». 

Клишас, очевидно, рассчитывает на помощь федерального центра: по вопросу его 
выдвижения гендиректор «Норникеля» Владимир Стржалковский беседовал с руководителем 
администрации президента Сергеем Нарышкиным, знает источник в совете директоров 
компании, а владелец «Интерроса» Владимир Потанин обсуждал эту тему с премьером 
Владимиром Путиным. 

Клишас — один из главных игроков команды Потанина. Вместе они работают с середины 
1990-х гг. В 1997 г. 25-летний юрист стал замначальника юридического управления 
Онэксимбанка, год спустя — директором «Интерроса» по юридическим вопросам, а затем 
вице-президентом и председателем совета директоров. В 2001-2008 гг. Клишас возглавлял 
совет директоров «Норникеля», главного актива бизнесмена, а в 2008-2010 гг. руководил 
трастом, в который Потанин и Михаил Прохоров внесли активы для раздела. 

В «Норникель» Клишас пришел летом 2010 г. В компании он отвечал за судебные 
разбирательства, участившиеся из-за войны между главными акционерами — «Интерросом» 
и UC Rusal, курировал ключевые сделки, вызывавшие протесты UC Rusal (обмен акций ОГК-3 
на бумаги «Интер РАО», продажа квазиказначейских акций «Норникеля» трейдеру Trafigura), 
и готовил предложение UC Rusal по выкупу ее доли в «Норникеле». 

Претензии к «Норникелю» в судах были отбиты. Оферта «Норникеля» была отвергнута. 
Инвесторы воспринимали Клишаса не как представителя менеджмента, а как доверенное 

лицо Потанина в «Норникеле», отмечает аналитик «Уралсиб кэпитал» Дмитрий Смолин. 
В том конфликте гендиректор «Норникеля» Владимир Стржалковский стал 

самостоятельной фигурой. Дополнительный вес ему придают 6,85% квазиказначейских акций 
«Норникеля». В разгар конфликта пакет доходил до 8,5% и был весомым аргументом на 
собраниях акционеров. На внеочередном собрании акционеров в октябре этот пакет решил 
исход выборов в совет директоров. 

Теперь острая фаза конфликта позади и присутствие Клишаса в «Норникеле» уже не 
требуется, свою задачу он выполнил, считает Смолин. «Норникель» решил выплатить 
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дивиденды за 2010 г., чего еще пару месяцев назад никто не ожидал, вместе с Trafigura и 
менеджментом у «Интерроса» почти контроль в компании, перечисляет эксперт. Тем не 
менее Клишас продолжит наблюдать за происходящим в компании, уверяет его знакомый. 
Должность президента «Норникеля», скорее всего, будет ликвидирована, продолжает 
собеседник «Ведомостей». 

В Госдуме Клишас может заняться отменой толлинга, который используют заводы UC 
Rusal, считает его знакомый. Суть толлинга в том, что глинозем, а это один из основных 
видов сырья для производства алюминия, UС Rusal ввозит только на переработку, продукт 
производства остается в собственности структуры, которая глинозем поставила. 

О готовности рассмотреть возможность запрета толлинговых схем в феврале говорил и 
Минфин, однако министр Алексей Кудрин предупреждал, что видит в таком запрете не только 
плюсы, но и минусы. Гендиректор UC Rusal Олег Дерипаска уточнял: российское сырье, 
используемое UC Rusal для производства глинозема, «создает ряд проблем», например 
большие энергозатраты при производстве. 

Борьба с толлингом у «Норникеля» в приоритетах, говорил в апреле в интервью 
«Ведомостям» Стржалковский: «Если другая компания за счет толлинга или других 
хитроумных схем не платит налоги, наверное, власти должны озаботиться. По крайней мере, 
региональные депутаты. И дружба какого-то олигарха с главой заксобрания должна в первую 
очередь идти на пользу населению этого региона, а не наоборот. Это тоже моя 
принципиальная позиция». Это выступление не обрадовало красноярских единороссов, 
которым предстоит выбирать кандидата от «Норникеля». «Претензии не по адресу, — говорит 
Клешко. — Борьба с толлингом — вопрос федерального уровня, а не регионального». 

«Ведомости» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Законодательное Собрание Красноярского края сложит полномочия досрочно  

Заксобрание Красноярского края приняло в двух чтениях закон о досрочном прекращении 
своих полномочий. На сессии ЗС 19 мая депутаты большинством голосов утвердили 
законопроект, который на три месяца раньше положенного срока отправит в отставку весь 
парламентский корпус. Докладчиком по вопросу на заседании выступил автор законопроекта 
— вице-спикер Алексей Клешко. В ходе выступления он ещё раз напомнил, что досрочные 
выборы в декабре 2011 года, когда избиратели также будут голосовать за депутатов Госдумы 
РФ, помогут сэкономить бюджетные деньги. 

Однако единого мнения по законопроекту у депутатов не было. Парламентарий Марина 
Добровольская высказала точку зрения, что совмещение выборов только «запутает 
избирателей», потому уходить депутатам в отставку раньше срока будет неправильным 
решением. К её высказыванию присоединились ещё несколько депутатов из фракции 
коммунистов и справедливороссов. В свою очередь депутат от ЛДПР Евгений Цветков 
высказал точку зрения, что депутатам ЗС лучше избираться вместе с Госдумой, нежели с 
президентом РФ в марте 2012 года. Его позицию поддержал первый вице-спикер Валерий 
Семёнов. 

«Лаборатория новостей» 
 
В Красноярском крае подешевеет электричество  

Электричество для жителей Красноярского края станет дешевле. Об этом 19 мая в ходе 
доклада на сессии Заксобрания о мерах, принимаемых правительством в целях 
совершенствования ценообразования в сфере электроэнергетики, сообщил министр 
промышленности и энергетики края Денис Пашков. 

«С 1 мая мы приняли изменения к тарифам для населения на электричество, 
потребленное сверх социальной нормы. Если вы помните, с 1 января у нас этот тариф вырос 
для населения на 25%. В соответствии с принятыми изменениями, с 1 мая рост этого тарифа 
уменьшится до 15% к уровню декабря 2010 года. В среднем, с учетом того, что тариф в 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

пределах социальной нормы ограничен 10% роста, по году мы получим рост не выше 15% 
для населения», — сообщил Пашков. 

«Лаборатория новостей» 
 
Депутаты предлагают красноярцам перевести стрелки часов на запад 

Депутаты законодательного собрания Красноярского края предлагают перевести регион из 
шестого часового пояса в пятый, сдвинув стрелки на час назад. С этой идеей они обратились 
главе региона, сообщают в пресс-службе краевого парламента. 

 Помимо того, что переход в более западный часовой пояс сократит разницу между 
местным и московским временем до 3-х часов, эти изменения будут способствовать 
улучшению взаимодействия и коммуникативной связи субъектов хозяйственной 
деятельности, улучшению жизнедеятельности населения Красноярского края, считают 
парламентарии. 

 Кроме того, по словам депутата Александра Дамма, одного из инициаторов обращения, 
переход в пятый часовой пояс позволит краю вернуться в "зимнее" время, а значит, избавится 
от перспективы постоянного проживания в "летнем" времени с отставанием от 
астрономического времени на два часа, что, "по мнению специалистов, негативно влияет на 
биологический ритм человеческого организма", отметил народный избранник. 

 Краевые парламентарии предложили губернатору обратиться к председателю 
Правительства РФ с предложением перевода Красноярского края из шестого в пятый часовой 
пояс. Решение о переводе того, или иного региона в другой часовой пояс принимает кабинет 
министров. Последний в этом году уже отказал в перспективе более западного времени 
Бурятии и Иркутской области. 

Сибинфо 
 
Крайком раскритиковал Народный фронт. Красноярские коммунисты выступили 
против инициативы Путина 

Инициатива премьера Владимира Путина о создании Народного фронта вызвала в 
Красноярском крае предсказуемую словесную перепалку между «Единой Россией» и 
оппозицией. Первыми в этом сражении залп сделали коммунисты. Крайком КПРФ 
обнародовал специальное заявление, в котором подверг идею единороссов резкой критике. К 
противникам Народного фронта могут присоединиться и другие партии.  

Идея создания Народного фронта практически сразу после обнародования вызвала 
бурные дискуссии, правда, в основном в Интернете. Местные блогеры, в большинстве 
недолюбливающие власть, подвергли ее обструкции и осмеянию. Из официальной оппозиции 
первыми на берегах Енисея на актуальную тему публично выступили коммунисты. Они 
довольно технологично обратились к целевым электоральным группам – ветеранам, 
женщинам и молодежи – с призывом бойкотировать создание Народного фронта.  

«Подобная инициатива является не чем иным, как попыткой хоть как-то поправить 
разваливающийся имидж «Единой России» и за счет этого сохранить во власти действующий 
режим, отражающий прежде всего интересы крупного бизнеса и коррумпированного 
чиновничества, – говорится в заявлении крайкома КПРФ. – Поэтому возник еще один 
фантастический проект. Фантастический потому, что невозможно соединить несоединимое. 
Мы обращаемся к тем, кого Путин предполагает видеть в рядах этого объединения. Не 
поддавайтесь на очередную уловку правящего режима. Он отражает интересы богатеев 
страны и именно им режим позволяет сохранять и приумножать доходы сегодня».  

Руководство регионального отделения «Единой России» полагает, что критики 
передергивают. «У меня вызывает недоумение, когда некоторые политические оппоненты 
начинают вспоминать разного рода фронты, говорить о том, что с кем-то нужно воевать. Ни с 
кем не нужно воевать. Путин предложил всем прогрессивным силам работать на благо 
страны, на благо человека, – подчеркивает секретарь регионального политсовета 
регионального отделения «Единой России», первый вице-спикер Заксобрания края Валерий 
Семенов. – Сегодня «Единая Россия» в Красноярском крае осуществляет взаимодействие 
более чем с 80 общественными организациями. Такое объединение должно быть на равных 
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условиях, как обозначил премьер, лидер партии, не должно быть ни «старших», ни 
«младших».  

Эксперты уверены, что критика КПРФ носит ритуальный характер. «Бойкота, к которому 
призывают коммунисты, конечно, не будет. Многие общественные организации зависят от 
власти, поэтому если им будут обещаны какие-то преференции, то они с удовольствием 
вольются в этот объединенный фронт бюрократии. Возможно, присоединятся к этому фронту 
«Патриоты России». Другой вопрос, что это будет искусственное образование, которое мало 
на что будет влиять, – прогнозирует политолог Сергей Комарицын. – Путинская идея дала 
хороший информационный повод оппозиции в очередной раз попиариться на критике ЕР. Не 
исключено, что и другие оппозиционные партии вольются в этот хор». 

«Независимая газета» 
 
Осеннее повышение зарплат учителям на 30% федерация оплачивать не будет  

Федерация не планирует давать деньги на осеннее повышение зарплат учителям на 30%. 
Об этом сегодня, 19 мая, в ходе сессии Заксобрания Красноярского края сообщил министр 
финансов края Роман Одинцов. 

Депутат Всеволод Севастьянов напомнил, что осенью планировали увеличить зарплату 
учителям на 30% и поинтересовался у министра, заложены ли на это деньги в краевом 
бюджете, в том числе и в рассматриваемой корректировке. Одинцов признал, что решение о 
повышении зарплаты на треть было озвучено и принято и сейчас федерация, минфин и 
минобр РФ отрабатывает механизмы реализации. «Прямых средств из федерации на эти 
цели регионам не будет выделяться, но рассматривается механизм компенсации другого 
направления расходов, связанных с материальным обеспечением учреждений образования. 
Но какие это будут суммы, методика, механизмы — этот вопрос на федеральном уровне пока 
не решен. Скорее всего, повышение потребует средств из краевого бюджета, но сколько это 
будет и на каких основаниях, пока неизвестно. Будем по факту принятия решения 
федерацией формулировать предложения о изыскании средств», — пояснил Одинцов. 

Севастьянов спросил, не создаст ли повышение зарплаты учителям напряжения в других 
отраслях, и как на федеральном уровне предлагают решать эти задачи. Одинцов отметил, 
что об этих проблемах он знает и напомнил, что губернатор Красноярского края Лев Кузнецов 
предложил повысить зарплату и в других отраслях, например, младшим воспитателям 
детских садиков. «Рассматриваем вопрос и по другим отраслям», — заключил министр. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   
 
Жуков: Новый закон об охране здоровья является прорывным 

Разработанный Минздравсоцразвития законопроект «Об основах охраны здоровья граждан 
РФ» является прорывным и позволит существенно улучшить ситуацию в сфере 
здравоохранения. Об этом сообщил вице-премьер РФ Александр Жуков, выступая в Госдуме 
на парламентских слушаниях, посвященных обсуждению концепции законопроект, передает 
РИА «Новости». 

«Такой масштабной реформы в новой истории России еще не было, а в течение двух лет 
дополнительно 460 миллиардов рублей будут направлены на обновление системы оказания 
медицинской помощи», — заявил Жуков.  

Он подчеркнул, что сейчас требуется серьезное совершенствование законодательной 
базы, поскольку ныне действующий закон об охране здоровья был разработан в 90-е годы, и 
часть норм уже устарела. 

Разработанный законопроект направлен на улучшение здоровья граждан, обеспечение 
продления жизни, повышение доступности к медицинской инфраструктуре для россиян. 

«В центре внимания должен оказаться человек, его права и свободы в сфере 
здравоохранения», — отметил вице-премьер. 

Он подчеркнул, что необходимо устранить существующий диссонанс между 
задекларированными правами и их реальным наполнением. 
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Жуков также заверил, что правительство готово работать вместе с депутатами над 
доработкой законопроекта и внесением необходимых поправок ко второму чтению документа 
в Госдуме. 

Вице-спикер Госдумы, лидер ЛДПР Владимир Жириновский не поддержал этот 
законопроект. Он считает, что закон недостаточно защищает права пациентов. «Главный 
минус законопроекта — это то, что он недостаточно защищает права больных», — сказал он. 

Кроме того Жириновский считает, что необходимо отделить патологоанатомическую 
службу России от подчинения главному врачу. По словам лидера ЛДПР, 70% диагнозов после 
смерти не подтверждаются. Однако из-за подчинения патологоанатомов главному врачу они 
вынуждены написать пожизненный диагноз. 

Отметим, законопроект «Об основах охраны здоровья граждан РФ" вводятся единые 
порядок и стандарты оказания медицинской помощи населению, предусмотрено 
обязательное страхование от врачебной ошибки, большое внимание уделено вопросам 
трансплантации органов, защите прав детей в семье. 

«Росбалт» 
 
Сергей Миронов вместе с партией ушел в оппозицию 

Сергей Миронов сегодня поделился с журналистами планами на будущее. После отставки 
с поста сенатора он теперь станет депутатом. Сразу восемь его коллег по партии были 
готовы отдать ему свой мандат, выбрали Антона Белякова. На Охотном ряду Миронов теперь 
собирается заняться политической борьбой, до декабрьских выборов обещал критиковать 
власть и конкурентов из других партий. 

В первый день без высокой должности Сергей Миронов привычного настроения менять не 
стал. "Если понадобится. Будем и воевать", - обещает бывший десантник. 

Его всё ещё опекает Федеральная службы охраны. Пока он сдаёт дела в Совете 
Федерации и других госорганах, где состоял. Сам же теперь просто политик Миронов строит 
новые планы. 

"Я планирую в ближайшее время стать депутатом Государственной Думы. Будем 
заниматься партийной работой, которой я не мог заниматься, по крайней мере, в стенах 
Совета Федерации. А сейчас 24 часа в сутки, даже во сне буду генерить и думать, какие 
новые идеи, фокусы придумать, новые ловушки", - поясняет Сергей Миронов. 

Стать депутатом ему вполне реально, потому что именно Сергей Миронов возглавлял 
список справедливороссов на выборах в Думу в 2007 году. Но потом своё место отдал 
соратникам. А сам остался в сенате. 

"При определенных обстоятельствах он может стать депутатом Государственной думы, 
если кто-то из членов фракции "Справедливая Россия" сдаст свой мандат. Что ж, милости 
просим. У меня с ним лично хорошие отношения", - заявил председатель Высшего совета 
партии "Единая Россия" Борис Грызлов. 

Всё может решиться уже сегодня. На Конгрессе депутатов, который Миронов собирает в 17 
часов. А утром он больше говорил про будущее своей партии, которая, потеряв пост во 
власти, ушла в оппозицию. 

"Мы сейчас с вами все увидим одну простую вещь: есть ли отдельно Сергей Миронов - 
политик и лидер партии. Или к этому было обязательно добавление председатель Совета 
Федерации", - сам себе задаёт он каверзный вопрос. 

Придя в думскую фракцию "Справедливой России", Сергей Миронов, вполне логично, 
может её возглавить. Во всяком случае, он уже обещал повести её на следующие выборы в 
декабре. О кандидате на президентских выборах ещё не думал. Но уверен, в отличие от 2008 
года, мнения с партией власти у них точно не совпадёт. 

 «Вести» 
 
Рассмотрение закона о техосмотре перенесено на неопределенный срок 

Законопроект об упрощении процедуры технического осмотра автомобилей, скорее всего, 
не будет принят в те сроки, о которых говорил глава комитета Госдумы по транспорту Сергей 
Шишкарев. Рассмотрение проекта перенесено на неопределенный срок. 
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"Есть инициативы президента, мы их слышали, и мы просто обязаны их учесть", - сообщил 
в четверг, 19 мая, журналистам спикер Госдумы Борис Грызлов. По его словам, торопиться с 
принятие столь важного законопроекта не стоит, так как процедура и ее изменения коснутся 
"огромного количества водителей, у которых есть огромное количество автомобилей", 
передает агентство "РИА Новости". Сроки второго чтения проекта будут определены позже, 
отметил Грызлов. 

Напомним, что в среду, 18 мая, Сергей Шишкарев заявил, что второе чтение пройдет в 
Госдуме 20 мая. А на рассмотрение Совета Федерации документ должен был поступить к 1 
июня. И вскоре после этого подписан президентом России. 

На пресс-конференции, прошедшей 18 мая в Сколково, президент страны Дмитрий 
Медведев предложил, в частности, совместить технический осмотр автомобилей и 
страхование. "Еще раз подчеркиваю - нужно вывести это из-под милиции и сделать это 
максимально простым, вместе с техническим обслуживанием и заключением договора о 
страховании автогражданской ответственности (ОСАГО), которое является для всех 
обязательным", - заявил Медведев, добавив, что такое решение позволить превратить 
процедуру прохождения ТО в "достаточно формальную". 

Кроме того, глава страны предложил отменить ТО для автомобилей моложе трех лет. 
Следующей возрастной категории - с 3 до 7 лет - президент предложил проходить техосмотр 
раз в два года. И совсем старым машинам - 7 лет и более - раз в год. По словам президента 
страны, соответствующий законопроект будет внесен в Госдуму "сегодня-завтра", а 
заработает уже со следующего года. 

«Авто.Вести» 
 

МВД удивилось недвижимости сотрудников. Назначать полицейских на должности 
мешает неискренность милиционеров 

В удивительном прозрении признался в среду депутатам глава МВД Рашид Нургалиев, 
выступая на правительственном часе. Оказывается, только переаттестация позволила 
выяснить, что у отдельных сотрудников ведомства реальные расходы значительно 
превышают официальные доходы. А сама переаттестация вовсе не сорвана. Впрочем, 
приведенные им цифры говорят об обратном. 

Министр напомнил, что в аттестационной комиссии работают представители 
Росфинмониторинга, Генеральной прокуратуры и ФСБ. “И вы знаете, подчас такая 
информация перед нами встает! Раньше, только через полномочия Министерства внутренних 
дел, мы такими вещами не располагали: и недвижимость за рубежом, и другие серьезные 
проблемы”, — сказал Нургалиев. Проще говоря, само МВД в своих рядах найти 
коррупционеров было не в состоянии. Это тем более загадочно, если учесть, что с 
кандидатами в милицию, то есть людьми посторонними, разбираться получалось. По словам 
министра, ежегодно треть претендентов на должности сотрудников правоохранительных 
органов не проходят отбор, так как скрывают компрометирующую их информацию. Впрочем, 
некоторую ясность в этот вопрос внес замгенпрокурора РФ Александр Буксман, также 
выступивший перед депутатами. Он поведал, что сотрудники МВД чаще, чем работники 
других федеральных министерств, предоставляют недостоверные сведения о своих доходах 
в обнародованных декларациях. “Среди проверенных федеральных ведомств, а глубокой 
проверке были подвергнуты два — Минздравсоцразвития и МВД, наибольшее количество 
нарушений было выявлено в Министерстве внутренних дел, более 9 тысяч”, — отметил 
Буксман. 

Понятно, что при такой откровенности сотрудников переаттестация идет с трудом. “Если 
бы вы знали, как непросто сегодня аттестовывать руководителей, которые проработали в 
отдельных регионах по 5–10 лет”, — заметил Нургалиев. Но слухи о срыве переаттестации он 
назвал необоснованными. “Я думаю, что это совершенно неправильная позиция, что ее кто-то 
срывал. Никто не срывал”, — сказал министр. И сообщил, что в настоящее время аттестацию 
прошли 250 человек. Напомним, что переаттестацию уже к 1 июня должны были пройти около 
одного миллиона человек. А теперь указом президента этот срок перенесен на 1 августа. То 
есть за отведенные изначально три месяца успели переаттестовать аж 250 человек. А 
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оставшиеся сотни тысяч сотрудников успеют пройти эту процедуру за два месяца. Министр 
пояснил, что накануне 250 руководителей из региональных подразделений были приглашены 
в Москву, перед ними была поставлена задача по своевременному и качественному 
проведению аттестации сотрудников. Так что действительно ни о каком срыве речь не идет. 

«Московский комсомолец» 
 

Россияне винят в бензиновом кризисе и власть, и нефтяников 
Стоимость топлива зависит в основном от политики нефтеперерабатывающих компаний, 

уверены 73% россиян. Такие данные опроса, проведенного 14-15 мая в 46 регионах РФ, 
сообщили "Интерфаксу" во ВЦИОМ. 

Значительно меньше тех, кто думает, что цена не бензин определяется ситуацией на 
нефтяном рынке (17%). 

В то же время ответственность за рост цен на бензин, по мнению россиян, несет как 
правительство (40%), так и нефтяные компании (37%). 

Реже респонденты полагают, что цены на бензин растут в результате действий оптовых 
поставщиков (8%) и владельцев автозаправочных станций (4%). Еще 5% поддерживают 
версию о том, что цены на бензин объективно определяются рынком. 

Накануне президент РФ Дмитрий Медведев не исключил возможность сговора на 
INTERFAX.RU 

 
Всех в «рамки». Каждое предприятие в стране должно будет заняться мерами 
безопасности    Собственников предприятий, магазинов, рынков, детсадов, школ, 
музеев и даже поликлиник уже с 1 сентября обяжут оснащать свои помещения 
металлоискателями, видеокамерами и нанимать охранников, а кроме того, покупать 
страховку от терактов. Такие меры содержит законопроект, уже одобренный тремя 
комитетами Госдумы. 

В четверг депутаты нижней палаты более часа обсуждали поправки в законопроект «О 
противодействии терроризму», внесенный председателями двух думских комитетов 
Владимиром Васильевым и Владимиром Плигиным. Обсуждению было посвящено 
совместное заседание комитетов по конституционному законодательству, по безопасности и 
транспорту. 

Депутаты настаивали, что законопроект должен быть принят не позже 1 июня, чтобы в 
бюджет уже следующего года были внесены поправки, предполагающие выделение 
дополнительных средств на защиту объектов от атак террористов, например, сочинских 
олимпийских объектов или зданий, построенных к саммиту АТЭС во Владивостоке. 

«При проектировании этих объектов уже нужно заложить нормы и требования, 
позволяющие уменьшить риск терактов. Чтобы не получилось как с Норд-Остом, который был 
спроектирован таким образом, что нельзя было даже вывезти пострадавших. А на это нужны 
деньги», – объяснил глава комитета по безопасности Владимир Васильев. 

Однако сам законопроект, как выяснили депутаты, коснется не только олимпийских 
объектов в Сочи, но и всех российских предприятий. 

«В соответствии с поправками в документ, подготовленными ко второму чтению, под 
действие закона подпадут и физические лица, использующие принадлежащее им имущество 
в культурных, образовательных, социальных, благотворительных и общественно-полезных 
целях, – процитировал первый зампред комитета по безопасности Михаил Гришанков. – Не 
слишком ли мы широко очерчиваем круг лиц, ответственных за безопасность? Ведь 
гражданин может один-единственный раз предоставить свой автобус сиротам для поездки в 
театр, получается, что он и его должен будет застраховать и обезопасить перед этим?» 

Владимир Васильев ответил своему заместителю, что конкретику определит 
правительство уже после его принятия в трех чтениях, в том числе, какие именно объекты, в 
каких регионах и в каких случаях подпадут под действие закона. 

«Единственное, за что я могу поручиться, что жилые дома, в том числе многоквартирные, 
под действие закона не подпадут. Иначе я тут же отзову свою подпись под этим 
законопроектом», – заверил Васильев уже после дискуссии корреспондента газеты ВЗГЛЯД. 
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В остальном депутат предложил уповать на здравый смысл чиновников, которые будут 
разрабатывать постановление правительства. В нем кроме круга объектов, защищенных от 
терактов, должно быть прописано и то, сколько рамок металлоискателей должно быть 
установлено, например, в школе, а сколько – в магазине. И что самое главное, будет 
определено, в каком размере юрлица или страховые компании будут компенсировать ущерб 
от теракта как самим себе, так и пострадавшим и семьям погибших. 

…Законопроект может вступить в силу уже с 1 сентября, однако будут ли к этому моменту 
готовы все подзаконные акты о самозащите от терактов, пока неизвестно. Очевидно, что до 
этого жертвам терактов ущерб будет по-прежнему компенсировать государство в прежних же 
объемах…. 

 «Взгляд» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Не Наша Раша. Власть и бизнес допиливают страну 

С начала этого года по России катится очередной вал приватизации — по одному АО 
за каждый рабочий день и по три ФГУП за месяц. Всего 809 АО и 114 ФГУП, не считая 
мелочевки. Громадные планы, никчемность которых лишний раз свидетельствует о 
бесстыдном непрофессионализме экономических госуправленцев. 
  Президентские помощнички — красавцы. Это ж надо было догадаться вставить в его 
прошлогоднее Послание фразочку “под Маршака”: “Органы власти не должны быть 
владельцами заводов, газет, пароходов”! Интересно, как отреагировали на эту либеральную 
тирадку в Германии, Италии, Норвегии? Или в Китае, где по итогам 2008 г. 19 госпредприятий 
вошли в топ-500 крупнейших компаний мира по версии американского журнала Fortune? 
Наверняка пожали плечами: мол, что с этих русских невежд взять. 

Так есть ли смысл в приватизации? Ответ прост: приватизация сегодняшней России не 
нужна, поскольку цели распродажи госактивов — улучшение инвестиционного климата, 
снижение дефицита федерального бюджета и развитие конкуренции — с ее помощью 
недостижимы. И потом, прежде чем продавать что-либо ненужное, для начала надо 
разобраться, почему федеральное имущество вдруг стало ненужным. Как говорится, с этого 
места поподробнее. И по пунктам. 

Качество инвестиционного климата зависит не от присутствия государства в экономике, 
а от защиты прав собственности, от независимости судебной системы, снижения уровня 
коррупции и административных издержек. Вы можете обладать превосходной экономической 
политикой, но продажными судами, и тогда, согласно классическому уже исследованию Ф. 
Кифера и М. Ширли, темпы развития вашей экономики будут в два раза ниже по сравнению 
со странами, где ситуация обратная. 

Бюджетный дефицит на поверку оказался фикцией. Федеральная казна в этом году уже 
четвертый месяц подряд закрывается с накопленным превышением доходов над расходами. 
В январе — апреле этого года федеральные доходы составили 3,3 трлн. рублей, расходы — 
3,2 триллиона… 

Как может повлиять на конкуренцию продажа всего-то 7,97% акций “РусГидро”, 7,58% 
акций Сбербанка или 4,11% акций “Федеральной сетевой компании единой энергетической 
системы”, если контрольные пакеты акций крупнейших российских госкомпаний остаются в 
собственности государства? Или продажа 25% минус 1 акция “Роснефти” снизит цены на 
бензин? Нынешнее государство не только не заинтересовано в реформе собственности, но, 
напротив, прилагает все усилия по консервации сложившегося порядка. Потому что само 
государство уже приватизировано. 

Ну и ради чего тогда проводить приватизацию? Чтобы создать видимость кипучей 
деятельности министерши-”отличницы”? 

В программе приватизации говорится, что “доходы от продажи федерального 
имущества в 2011–2013 годах могут составить с учетом рыночной конъюнктуры около 1 трлн. 
рублей”. Откуда он взялся, этот триллион? Не иначе как на основании лобового подсчета 
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биржевых котировок (на 1 ноября 2010 г. совокупная стоимость предлагаемых к продаже 
пакетов акций, обращающихся на бирже, составляла 1183,8 млрд. рублей). 

В то же время определить рыночную стоимость запланированных к продаже РЖД, 
“Совкомфлота” или Объединенной зерновой компании невозможно: их акции не торгуются. Да 
всего один пакет акций РЖД (25% минус 1 акция) принесет больше, чем весь рассчитанный 
на коленке навар! А ведь точная оценка приватизируемого имущества по Закону “Об 
оценочной деятельности в Российской Федерации” является обязательной. 

Росимущество, ответственное за приватизацию, — это вообще отдельная песня. Как 
может одно чиновничье ведомство контролировать текущее состояние 2950 АО с 
госучастием, при том что в 1757 АО доля государства составляет 100%? Не проще ли 
преобразовать Росимущество в государственную управляющую компанию, а задачами 
поставить — привлечение российских и иностранных негосударственных менеджеров, рост 
основных показателей предприятий, реализацию модернизационных преобразований, 
повышение налоговых и таможенных платежей? 

“Спецы”, окопавшиеся в Росимуществе, глаголют, что их план по доходам на этот год 
установлен в размере целых 95,4 млрд. рублей… Стоп! Ведь только причитающиеся 
государству дивиденды “Газпрома” и “Роснефти”, при условии, что на них будет потрачено не 
более 25% чистой прибыли компаний, принесут в два раза больше! Выходит, остальные АО 
могут вообще не платить, но Росимущество все равно будет в шоколаде. Еще и премий с 
медальками себе навыписывает. 

Вывод очевиден: программу приватизации на 2011–2013 гг. нужно отменять за 
ненадобностью и параллельно вносить в Федеральный закон “О приватизации 
государственного и муниципального имущества” ряд новых условий. Иначе нынешняя 
приватизация станет очередным этапом расхищения остатков государства в стиле “лихих 90-
х”. Суть изменений приватизационного законодательства представляется мне такой. 

Во-первых, в приватизационных сделках должны принимать участие только те 
претенденты, в структуре собственности которых нет компаний офшорных юрисдикций. Тем 
самым мы отсечем от приватизации чиновников и прочих “хозяев жизни” с их коррупционными 
миллиардами и жаждущими “чем-нибудь порулить” содержанками. 

Во-вторых, во избежание отмывания коррупционных доходов все приватизационные 
аукционы должны проходить под контролем ФСБ, Росфинмониторинга и других силовых 
ведомств. Если, конечно, там что-то слышали об экономической безопасности государства. 

В-третьих, новые собственники не вправе менять профиль деятельности 
приватизированных предприятий, а имущество — отчуждать (распродавать) полностью или 
частично в течение трех лет после приватизации. Привет пройдохам-девелоперам, 
попилившим бывшие заводы и НИИ на конторки с барахолками. 

В-четвертых, Росимущество (государственная управляющая компания) обязано 
публиковать результаты оценки стоимости федерального имущества, а также сведения об 
оценщиках и консалтинговых компаниях. Пусть позорится всенародно. 

В-пятых, в случае сокращения трудовых коллективов собственники обязаны создать 
для высвобождающихся работников новые рабочие места, причем количество этих мест 
должно быть не меньше ликвидированных. 

А если кому-то из “капитанов бизнеса” предложенные поправки не понравятся, пусть 
уматывают в свой Лондон и попробуют там на свои “трудовые доходы” хоть что-нибудь 
государственное приватизировать. Или у них нельзя, а у нас можно? Как же у вас все 
славненько, ребята! 

«Московский комсомолец» 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 20.05.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 9608 ▼ 0, 09 

EUR 
 

39, 8889 ▼ 0, 12 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


